

Rochefort Agglo

L'activité de l'hôpital croît

BILAN Le centre hospitalier perd dans le même temps des lits et des postes. Il est aussi en déficit

DAVID BRIAND
d.briand@sudouest.fr

C'était ses derniers vœux. Arrivé voilà 12 ans à la direction du centre hospitalier de la ville, Pierrick Dieumegard a présenté ses derniers vœux hier. À partir du mois de juillet, une direction commune entre les hôpitaux de Rochefort et La Rochelle sera mise en place. Au grand regret du maire de Rochefort et président du conseil de surveillance de l'hôpital, Hervé Blanché, ce ne sera pas Pierrick Dieumegard qui en prendra la direction.

En attendant, le patron actuel a annoncé que l'hôpital accusait un déficit de 2,4 millions d'euros en 2017, soit un peu moins qu'en 2016 (2,8 millions d'euros). Pour la quatrième année consécutive, les tarifs hospitaliers « sont en baisse », a justifié le directeur qui doit aussi composer avec une activité en hausse : +4 % l'an dernier par rapport à 2016.

Ambulatoire en hausse

Une croissance due surtout à la hausse des actes de chirurgie ambulatoire et de médecine ambulatoire (+8 %), davantage qu'à celle des hospitalisations complètes (+2 %). La durée des séjours baisse d'ailleurs de



Des médailles ont été décernées au personnel. PHOTO D.B.

près d'une demi-journée par rapport à 2016.

La tendance s'affiche déjà depuis deux ans : le nombre de lits va à nouveau baisser. Après 15 lits perdus en 2016, puis 12 en 2017, ce sont 15 lits de chirurgie qui vont disparaître en avril prochain. « C'est près de 20 % de la capacité d'hospitalisation qui aura fait l'objet d'une réduction en trois ans », a calculé Pierrick Dieumegard. Conséquence : les taux d'occupation sont très élevés : 90 % pour la médecine et 80 % pour la chirurgie.

Ce sont 54 postes qui ont été perdus au niveau de l'emploi. Douze autres le seront cette année.

Autre fait significatif : le passage aux urgences, 35 900 en 2017, affiche à nouveau une forte hausse : +7 % après les +5 % de l'année précédente. Concrètement, ce sont une centaine de passages quotidiens aux urgences à prendre en charge.

Enfin, 1 124 naissances ont été recensées en 2017 contre 1 133 en 2016. Si la natalité en France est en baisse, elle a été compensée ici par les impacts des fermetures des maternités de Royan (il y a trois ans) et de Saint-Jean-d'Angély.

Deux IRM et deux scanners neufs

Le directeur a indiqué également que « les équipes sont très sollicitées, tant en gynécologie qu'en obstétrique ou en pédiatrie ». Ce sont ces deux dernières spécialités qui attirent l'attention de la direction pour les prochains recrutements médicaux (1). Au niveau des travaux, l'informatisation du service des urgences est effective depuis quelques jours. Les seconds scanners et IRM seront livrés cette année, tandis que les deux anciens seront aussi remplacés par des neufs.

Le directeur a terminé sur une bonne note : la qualité de la prise en

Urgentistes recherchés

C'est LA grande difficulté dans le recrutement de médecins et elle n'est pas nouvelle. Mais chaque année, les conséquences financières se font de plus en plus durement ressentir. « Notre pays manque d'urgentistes et il faudra plusieurs années pour résorber ce déficit », souligne le directeur Pierrick Dieumegard. Reste qu'en attendant, l'hôpital fait appel à des remplaçants, y compris via des agences d'intérim. Hervé Blanché a dévoilé le coût que cela représente : 100 000 euros en 2015, 600 000 en 2016 et « le million d'euros est dépassé en 2017 ».

En attendant, le directeur a évoqué une « solution à explorer » : l'ouverture d'une maison médicale avec des médecins généralistes sur le site de l'hôpital pour faire baisser les consultations de médecine générale, qui alourdissent le travail au détriment des véritables urgences.

charge des patients : « Nous avons été certifiés A, le meilleur résultat qui soit. Moins d'un tiers des établissements de la région ont obtenu ce résultat. »

(1) L'année dernière ont été recrutés des spécialistes dans la pédiatrie, l'orthopédie, la médecine gynécologique, la cardiologie, l'ORL et la chirurgie viscérale.



LE PIÉTON

A entendu hier le directeur de l'hôpital citer Jean Jaurès, qui disait : « Il ne faut avoir aucun regret pour le passé, aucun remords pour le présent, et une confiance inébranlable pour l'avenir. » Une phrase que le directeur avait déjà citée à son arrivée voilà 12 ans, et qui reste plus que jamais d'actualité.

ÉTAT CIVIL

DU 18 AU 31 DÉCEMBRE

NAISSANCES

Louanne Anatole Gysi ; Lily Bagard ; Alixia Barrot ; Ilan Berteau ; Louis Bouju ; Méline Chauvin ; Inaya Colini ; Soélya Couderc ; Édouard Dufaux ; Ellie Dumas ; Ydalia Ellama ; Madeleine Fort ; Marceau François ; Moana Guérin ; Noam Ligout ; Lubin Lo Forte ; Adrien Millieroux ; Paul Paille ; Eden Pichon ; Thanais Plaire ; Gina Rousseau ; Miley Rozier ; Olivia Rumberger ; Louis Seguin ; Aydan Tamisier Lampin ; Léo Thionnet ; Elya Vigo.

AGENDA

AUJOURD'HUI

Conseil des prud'hommes. Le conseil se tient ce jour à 11 h, au tribunal, cité judiciaire Latouche-Tréville, rue Chanzy.

Vélo pour tous. L'assemblée générale se tient à 18 h au Palais des congrès. Informations de l'association sur le site velopourtousenpaysrochefortais.fr.

BIENTÔT

Arpas. L'Association des retraités et préretraités d'Aunis Saintonge (Arpas) organise une journée bien-être mercredi 31 janvier à Rochefort, une sortie spectacle dimanche 25 mars au cabaret Zagal, des journées découvertes mercredi 11 avril dans le Périgord vert, mercredi 16 mai autour du cognac en Charente, mercredi 13 juin dans le Maine-et-Loire ; des voyages du 15 au 20 avril aux Pays-Bas/Hollande, du 25 juin au 4 juillet en Norvège/Cap nord, du 9 au 13 septembre à la baie de la Somme. Renseignements et inscriptions par téléphone au 06 63 48 79 05, par courriel à arpasrochefort@orange.fr et jeudi de 14 h à 17 h au siège, 8 rue Latouche-Tréville. Tél. 05 46 87 46 63.

AGENDA

« Sud Ouest » rédaction. 60 rue de la République, 17300 Rochefort. Tél. 05 17 82 10 60. E-mail : rochefort@sudouest.fr. « Sud ouest » publicité. Tél. 05 17 82 10 70. « Sud Ouest » abonnements. Tél. 05 57 29 09 33, du lundi au vendredi, de 8 h à 18 h.

ROCCAFORTIS

Réunion publique sur l'hôpital de la Marine

AVENIR Le maire Hervé Blanché animera une réunion publique sur l'avenir de l'hôpital de la Marine, mardi 6 février à 18 heures, à l'Auditorium du Palais des congrès. Sera effectuée une présentation du dossier de déclaration de projet pour la reconversion du site. Pour modifier les règles du PLU, une enquête publique recueillera les avis. Un registre sera ouvert à l'hôtel de ville du 12 février au 16 mars et le commissaire enquêteur sera présent les 12 février, 2 mars et 16 mars.



Les lauréats d'un voyage à Genève ont été désignés. PHOTO D.B.

Des lycéens récompensés

SCIENCES Depuis 20 ans, à l'initiative d'un club Lions de la Rochelle, un concours est organisé auprès des lycées de la région pour permettre à des jeunes scolarisés en classe de terminale de pouvoir gagner un voyage pour visiter le CERN (Conseil européen pour la recherche nucléaire) à Genève. Chaque année, dans plus de 20 lycées, 130 « futurs ingénieurs » planchent sur un devoir de physique et écologie pour obtenir ce billet. Les noms des 20 meilleurs candidats ont été dévoilés mercredi à l'hôtel des Remparts.

SOLDES

Table de repas contemporaine 180 x 110 en chêne massif avec céramique. Finition chêne naturel, meuble en chêne massif.

BOIS PASSIONS

MEUBLES DE STYLE EN MERISIER ET CHÊNE MASSIF

Venez découvrir notre showroom

Boutiques en ligne

www.meubles-bois-massif.fr - meubles-chene.fr - meubles-merisier.fr

05 46 82 45 42

40th, avenue de Villeneuve - 17620 SAINT-AGNANT